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传化智联股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2020-001 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

宏运资本      李  伟 

中植投资      刘  洋 

交银施罗德基金  徐森洲 

兴业证券      王品辉 

招商证券      苏宝亮 

东北证券      王哲宇 

中庚基金      潘博众 

建发股份      许  榕 

杭州金融投资集团  欧阳福庆 

上海国和投资  林海舰 

华泰证券      袁  钉 

遂真投资      王  洵 

时间 2020年 5月 18日 

地点 浙江省杭州市萧山区钱江世纪城传化大厦会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事长               徐冠巨 

副董事长             徐观宝 

董事兼高级副总裁     周家海 

董事兼高级副总裁     陈  坚 

董事、高级副总裁兼董事会秘书  朱江英 



高级副总裁      李绍波 

高级副总裁      徐  炎 

高级副总裁      周升学 

副总裁          张  岭 

财务总监        徐永鑫 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、 本次疫情对公司是否有影响？公司采取了哪些措施应

对？ 

答：首先，本次疫情对各行各业都产生了一定的影响，包括

公司也同样受到了疫情带来的影响，目前来看疫情对公司的

影响主要在一季度，二季度我们正在逐步恢复。疫情发生以

来，公司第一时间成立了疫情防控专项小组、经营保障小组

等工作组指导协调疫情期间专项防控及经营工作，在确保防

疫工作开展到位的同时，积极帮助平台内物流企业复工复

产，并推出了“助复工 17项举措” ，促进公路港园区快速

恢复经营。截止目前，公路港车流量已超过了去年同期水平，

园区业务已全部复工复产。 

 

2、 公路港的坪效指标是投资者了解公司的一项重要指标，

后续这方面是否能够实现持续增长？ 

答：公路港坪效指标也是公司在衡量经营情况的关键指标，

对于坪效未来的空间，首先要分析指标的结构，坪效是园区

单位面积产生的收入，收入不仅只有物业租赁收入，还有平

台经营产生的流量收入。所以一方面目前 65 个公路港尚未

全部达到成熟运营阶段，租金收入还有很大空间，另一方面

随着公路港园区经营的不断提升，平台营业额也在持续不断

增长，而随着货主端物流服务的深入，也为公路港园区贡献

了更多的流量。所以综合以上几方面的因素考虑，未来园区

收入仍然将持续不断增长，这些都将在坪效指标上体现出

来。 



 

3、 近期国家推出了 REITs 公募基金发行试点政策，主要方

向也包括了仓储物流、高速公路等与物流行业相关，公司

是否有这方面的计划？会对公司有什么样的影响？ 

答：首先，公司的公路港属于基础设施类资产，符合本次

REITs 新政的方向，并且大部分已产生稳定现金流，具备发

行 REITs产品的基础条件，但由于 REITs新政尚在试点阶段，

细节问题仍有待观察和研究。同时发行 REITs也是一种融资

行为，目前公司融资成本总体还比较低，需要综合评判两者

之间的差异。 

对公司来说，发行 REITs也有利弊因素，有利的方面是

可以获得较多资金，减轻公司的投资压力，加快公路港的布

局。但同时对应的资产需要出表，会导致公司无法享受资产

增值带来的收益，所以综合这些方面，公司需要慎重考虑。 

 

4、 公司原先最早的业务主要是围绕车和人开展服务，近几

年开始直接面向制造企业提供供应链服务，这方面与传

统的供应链企业有什么区别？ 

答：传统的供应链企业主要是为企业提供原料采购、进出口，

或者产品分销等方面，对流通环节的物流相关服务以及信息

化服务较少。公司供应链业务主要是针对制造企业原料及产

品涉及的干线运输、仓储管理以及区域配送，包括全程的信

息化管控及跟踪，以及金融服务的支持。公司供应链服务的

开展形式是以平台化的模式开展，充分整合了公路港的仓储

资源以及运力资源，一方面实现了成本的降低，另一方面各

资源的协同也提升了服务的效率以及综合性。 

 

5、 公司从最早三个公路港在几年时间里扩张到目前 65个，

在管理上特别是人才方面是如何保障的？ 



答：公司公路港在短短几年内的迅速扩张，对管理方面确实

形成了一定的压力，管理层这两年也在不断思考管理方面的

机制，包括人力、财务、经营等如何与业务保持协同。首先

在人才保障方面，除了引进行业内优秀人才以外，更多的是

以内部培养为主，一般公路港会以大区为中心扩张一定的人

员编制进行培养，新项目启动后由大区逐渐输出经营人员，

能够快速承担新项目开展的任务。 

 

6、 公司车后业务近几年增长十分迅速，这块业务主要是什

么？为什么发展这么快？毛利率却在下降？ 

答：车后业务是在园区的基础上发展起来的，主要包括了加

油站油品销售、油卡销售以及卡车、轮胎的销售等，规模上

主要是油品、油卡销售为主。得益于公司公路港庞大的流量

资源，目前已有多个公路港运营加油站，近几年随着公路港

经营不断成熟，物流企业对油卡的需求也日益增加，特别是

去年同比增长了 81%。由于油卡销售毛利率相对较低，业务

发展的同时也摊薄了车后业务整体的毛利率。 

 

7、 能否介绍下公路港未来的发展方向？ 

答：目前全国已有 65个公路港开展业务，其中包括了以早期

公路港为代表的苏州、成都公路港，也有代表了目前经过模

式升级后的新的城市物流中心发展方向的郑州超级分拨中

心。虽然目前公路港已有 368万方的经营面积，但经营的利

用率还有很大的提升空间，所以未来公路港的发展会与城市

产业紧密结合，充分发挥公路港的公共服务平台属性。例如

我们在西南打造的综合物流服务中心，是成渝一体化发展的

组成部分。在青岛打造的中国传化国际物流港，也是上合国

际物流园的一部分，类似的还有成都的“一核两中心”布局

等。 



 

8、 公司年报显示供应链业务收入较同期减少较多，主要原

因是什么？ 

答：公司物流服务业务主要包括为制造企业客户提供原材料

采购、运输及仓储管理、配送等服务，自去年开始公司逐步

对该业务进行优化，主要包括针对部分采购商贸类的业务，

因价值贡献较低，且存在一定风险，主动缩减该业务规模，

同时聚焦化工、车后、3C家电、快消等行业。在业务开展形

式上深化供应链服务，将原来单纯的运输业务升级至以围绕

“仓干配”为主的物流供应链服务，延伸服务链条，提升盈

利能力。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2020年 5月 19日 

 

 


